
ВОЗРОЖДЕННЫЙ КАРАВАН
Россия будет участвовать в 
возрождении Великого Шелкового 
пути – инициативе Китая

Транссиб и БАМ по планам Минво-
стокразвития будут обслуживать тор-
говые потоки с запада на восток и с 
востока на запад.

ДОЛГ ПОД КОНТРОЛЕМ
Прокуроры Дальнего Востока 
ликвидировали невыплаты по 
зарплате почти на полмиллиарда 
рублей

О борьбе с коррупцией, человече-
ском факторе и роли прокуратуры в 
жизни общества – и.о.начальника 
управления Генеральной прокурату-
ры РФ в ДФО Светлана Белова.

ЗАРАЗИТЕЛЬНЫЙ ПРИМЕР
Энергетический рынок на Дальнем 
Востоке расширяется по мере того, 
как растет стоимость привозного 
топлива.

Достаточно было паре дальневосточ-
ных регионов осознать перспективы 
развития ВИЭ в изолированной энерго-
системе и внедрить несколько пилот-
ных проектов, как их соседи по округу 
переняли успешную практику.
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ВИЭ УЖЕ НЕ САМОЦЕЛЬ
В ЯКУТСКЕ ЗАВЕРШИЛАСЬ II МЕЖДУНАРОДНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ «ВОЗОБНОВЛЯЕМАЯ 
ЭНЕРГЕТИКА В ИЗОЛИРОВАННЫХ СИСТЕМАХ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА РОССИИ»

Если в прошлом году участники конфе-
ренции говорили об использовании 
«зеленой» энергетики с теоретической 
точки зрения и больше знакомились 
друг с другом, то в этом году во главе 
угла стояло практическое применение 
технологий ВИЭ и обсуждение кон-
кретных инициатив.

Более 250 представителей из разных 
регионов России и ряда зарубежных 
стран приехали в Якутск поделиться опы-
том реализации проектов возобновляе-
мых источников энергии, обсудить про-
блемы и выработать совместные реше-
ния. К двухдневному мероприятию про-
явили внимание не только отечествен-
ные лидеры в области энергетики, но и 
масса зарубежных специалистов: руково-
дитель программы IFC по развитию воз-
обновляемых источников в России 
Патрик Виллемс, директор направления 
по разработке инженерных решений 
Northern Power Systems Alan Axworthy, 

главный менеджер по продажам в Вос-
точной Европе компании SMA Jan Stottko, 
директор по международным проектам 
Ekwadraat B.V. Mark van Seventer, дирек-
тор департамента возобновляемых 
источников энергии KOMAIHALTEC Inc. 
Emi Komai. На конференции даже ино-
странные коллеги отметили, что Россия 
за год добилась значительных результа-
тов в области ВИЭ и может служить при-
мером для других стран.

Главной особенностью конференции 
стал фокус на практической стороне реа-
лизации проектов ВИЭ на Дальнем Вос-
токе России, на обсуждении конкретных 
проектов. Благодаря серьезному внима-
нию со стороны администраций дальне-
восточных регионов конференция стала в 
полной мере межрегиональной. А учиты-
вая яркие выступления представителей 
власти Забайкальского края и Иркутской 
области – Андрея Борта и Сергея Малин-
кина – даже вышла за пределы ДФО.

Подробнее читайте на www.eastrussia.ru/region/9/1919/

ПУБЛИКАЦИИ ИНФОРМАЦИОННО-
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Влияние политики федерального центра 
на социально-экономическую и общественно- 
политическую ситуацию на Дальнем Востоке

Наиболее заметным событием прошедшей недели на феде-
ральном уровне стало заседание коллегии Минвостокразви-
тия, на котором глава ведомства Александр Галушка 
представил отчет о проделанной работе министерства 
за последние девять месяцев и изложил основные задачи 
по формированию благоприятного инвестиционного кли-
мата на Дальнем Востоке.

Основным достижением министр считает формирование 
новой модели и институтов социально-экономического 
развития, которые были одобрены правительством РФ. 
Так, Минвостокразвития приобрело новые полномочия, в 
числе которых – согласование государственных и федераль-
ных целевых программ, реализуемых в ДФО, нормативное 
правовое регулирование в сфере создания и управления ОЭЗ 
во взаимодействии с Минэкономразвития, а также создание 
условий для привлечения инвестиций на территорию округа. 
В рамках новой модели развития макрорегиона предполага-
ется добиться определенных целей на период до 2025 года: 
удвоение ВРП Дальневосточного федерального округа, привле-
чение более 3 трлн рублей внебюджетных инвестиций, созда-
ние 427 тысяч высокопроизводительных рабочих мест, увели-
чение численности населения на 1 миллион человек. 

В числе новых приоритетов в работе министерства 
А.Галушка обозначил следующие: 
• эффективная экономическая интеграция в АТР, ставка на 

привлечение прямых иностранных инвестиций на Дальний 
Восток; 

• создание сети территорий опережающего социально-эко-
номического развития (ТОР); 

• поддержка наиболее готовых и эффективных инвестицион-
ных проектов, практическая реализация которых способна 
дать значимый с точки зрения развития Дальнего Востока 
эффект; 

• нацеленность всех государственных и федеральных целе-
вых программ на интересы ускоренного развития Дальнего 
Востока; 

• достижение нового качества работы региональных управ-
ленческих команд.

Наибольшее внимание привлекает к себе идея созда-
ния территорий опережающего развития, как главного 
новшества министерства, призванного вывести эконо-
мику макрорегиона на новый уровень – законопроект о 
ТОР уже подготовлен и находится на рассмотрении прави-
тельства. 

Как стало известно, совместно с субъектами РФ в ДФО, 
муниципальными образованиями, инвесторами и инициато-
рами проектов Минвостокразвития провело поиск и отбор 
площадок под ТОР. Было рассмотрено более 400 предложе-
ний по созданию таких территорий, из них отобрано 38 пло-
щадок1, однако в список наиболее подготовленных площадок 
вошли пока 14, имеющих, по мнению федеральных вла-
стей, наибольший потенциал для развития:
1. «ВНХК» (Приморский край, Партизанский муниципаль-

ный район, падь Елизарова) – промышленный проект 
«Роснефти»;

2. «Зарубино» (Приморский край, Хасанский район, пгт 
Зарубино) – промышленно-логистический проект с инте-
ресами группы «Сумма»;

3. «Остров Русский» (Приморский край, г. Владивосток, 
остров Русский) – научно-технологический, образова-
тельный, рекреационный проект с интересами Дальнево-
сточного федерального университета, которым ранее 
руководил глава региона В.Миклушевский;

4. «Надеждинский» (Приморский край, Надеждинский 
район, п. Новый) – промышленно-логистический проект;

5. «Михайловский» (Приморский край, Михайловский 
район, с. Михайловка) – агропромышленный проект;

6. «Комсомольск» (Хабаровский край, г. Комсомольск-на-
Амуре) – авиа- и судостроение с вероятными интересами 
Объединенной авиастроительной корпорации и Объеди-
ненной судостроительной корпорации;

7. «Ванино – Советско-Гаванский» (Хабаровский район, 
Ванинский и Советско-Гаванский районы) – промышлен-
но-портовый и логистический проект с интересами стро-
ителей новых портовых терминалов, в т.ч. структур 
Г.Тимченко;

8. «Ракитное» (Хабаровский край, Хабаровский район, село 
Ракитное) – промышленный проект;

9. «Белогорск» (Амурская область, г. Белогорск) – обрабаты-
вающие производства при участии «Газпрома» и СИБУРа;

10. «Екатеринославка» (Амурская область, Октябрьский 
район, с. Екатеринославка) – агропромышленный проект;

11. «Северный мир» (Якутия) – промышленно-производ-
ственный и туристско-рекреационный проект;

1 В Хабаровском крае – 11 площадок, в Приморском крае – 9, в Мага-
данской области – 4, в Якутии, ЕАО, Камчатском крае и Сахалинской 
области – по 3, в Амурской области – 2.

http://minvostokrazvitia.ru/upload/kollegiya-DV.pdf
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12. «Базальт – новые технологии» (Якутия) – производство 
базальтоволоконных и базальтокомпозитных материалов, 
конструкций и изделий из них;

13. «Камчатка» (Камчатский край, г. Петропавловск-Кам-
чатский) – портово-промышленный проект;

14. «Смидовичский» (ЕАО, Смидовичский район, с. Волочаев-
ка-1, с. Даниловка) – агропромышленный проект.
В списке приоритетных проектов заметно доминирова-

ние Приморского края (пять площадок из 14), который фак-
тически может считаться политически наиболее привилеги-
рованным регионом Дальнего Востока. Во Владивостоке 
создается наиболее крупный региональный офис Минвосто-
кразвития (превосходящий прежний офис в Хабаровске). В 
регионе при поддержке центра готовится к избранию на свой 
пост его глава В.Миклушевский. В проектах ТОР в Примор-
ском крае особенно заметно и влияние политически очень 
сильных и заинтересованных ФПГ, 
таких как «Роснефть» и группа 
«Сумма». Вторым стал другой круп-
ный регион Дальнего Востока – 
Хабаровский край (три площадки). 
По две приоритетных площадки 
создаются в Якутии и Амурской 
области (в Амурской области пла-
нируются всего две площадки, но 
зато обе – приоритетные, одна из 
них связана с проектом Белогор-
ского газоперерабатывающего завода). По одному приори-
тетному проекту получили Камчатка и Еврейская АО, ни 
одного – Сахалин и Магаданская область. 

Новая управленческая модель на Дальнем Востоке при-
звана сделать макрорегион более привлекательным для 
прямых иностранных инвестиций, объем которых пока 
явно недостаточен, а в некоторых субъектах федерации и 
просто ничтожен. В 2013 году в экономику Дальнего Вос-
тока было вложено всего 2,4 млрд долларов прямых ино-
странных инвестиций, и их доля в АТР при округлении 
равна 0%. Среди основных проблем, влияющих на понижен-
ный интерес иностранных инвесторов к дальневосточным 
проектам, Минвостокразвития выделяет такие, как дефи-
цит доверия инвесторов, дефицит предложений и про-
ектов, отсутствие скоординированных действий 
(дублирование функций, неполная информация), слабый 
имидж страны, как инвестиционно привлекательного 
места. Соответственно, решению данных проблем и долж-
ны послужить предложенные ведомством направления, 
такие как создание ТОРов; помощь министерства в коор-
динации действий субъектов ДФО в определении отрас-
левых региональных приоритетов и привлечении ино-
странных инвестиций; включение федеральной государ-
ственной поддержки в региональные проекты.

Из регионов ДФО совсем не вписался в проекты соз-
дания ТОРов только Чукотский автономный округ, 
участие которого изначально было под вопросом. Тем не 
менее, по словам главы региона Романа Копина, ведется 
поиск подходящих под ТОРы площадок на территории 
округа. Власти Чукотки утверждают, что имеющиеся про-
мышленные кластеры, не соответствующие критериям 
отбора, выработанным Минвостокразвития, все равно 
остаются ключевыми проектами региона. Например, это – 
Чаун-Билибинский узел, который занимает большую тер-
риторию, но имеет общую логистику, инфраструктуру, 
дороги, энергетику. Также есть вариант совместных про-
ектов ЧАО и Магаданской области – объединение изолиро-
ванных энергосистем регионов за счет строительства 
одноцепной воздушной линии электропередачи с напряже-
нием 220 кВ «Омсукчан – Билибино» и установка плавучей 

АЭС в Певеке. Данные проекты 
призваны дать толчок развитию 
региональных экономик, что и 
является главной целью создания 
ТОРов. Однако инвестиции для 
них будут обеспечиваться на 
Чукотке другими способами, но с 
расчетом на федеральное финан-
сирование. 

На этом фоне сдвинулся с 
мертвой точки процесс привле-

чения на Дальний Восток государственных компаний с 
целью размещения там их штаб-квартир и центров прибыли. 
На прошедшей неделе стало известно, что к переезду гото-
вится «РусГидро», для которой регион имеет относительно 
большое значение – в состав компании входит ОАО «РАО ЭС 
Востока», которое является главным оператором дальнево-
сточной энергосистемы. Сама компания зарегистрирована в 
Красноярске, а ОАО «РАО ЭС Востока» – в Хабаровске, что 
делает переезд офиса компании относительно несложным. 
Решение «РусГидро», очевидно, связано с тем, что недавно 
правительственным куратором этой компании стал Ю.Трут-
нев, публично взявший на себя ответственность за обеспече-
ние процесса перемещения крупных компаний в ДФО. В то 
же время потеря крупного налогоплательщика является сей-
час событием, нежелательным для Красноярского края, где 
начинается кампания по выборам губернатора. Кроме того, 
интересы собственно «РусГидро», без учета ОАО «РАО ЭС Вос-
тока», сосредоточены во многих регионах страны, и управле-
ние активами с Дальнего Востока будет неудобным. Поэтому 
можно ожидать, что переезд будет иметь формальный харак-
тер (но с учетом перераспределения налоговых поступлений 
от компании в пользу Дальнего Востока), а основная управ-
ленческая деятельность будет по-прежнему осуществляться в 
Москве.

В проектах ТОР в Приморском 
крае особенно заметно влияние 

политически сильных 
и заинтересованных финансово-
промышленных групп, таких как 
«Роснефть» и группа «Сумма»
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ВОЗРОЖДЕННЫЙ КАРАВАН
Россия будет участвовать в возрождении 
Великого Шелкового пути – инициативе 
Китая

Транссиб и БАМ по планам Минвостокраз-
вития будут обслуживать торговые потоки с 
запада на восток и с востока на запад.

Российские железнодорожные магистра-
ли и Северный морской путь могут поспособ-
ствовать инициативе Китая по возрождению 
Великого Шелкового пути. Россия готова 
взять на себя товарные потоки из стран АТР 
в Европу в рамках этого проекта.

Сам проект Шелкового пути подразумева-
ет собой соединение восточной, южной, цен-
тральной и западной Азии различными вида-
ми экономического сотрудничества и прове-
дение транспортных магистралей с Востока 
на Запад. Подразумевается образование 
единого рыночного пространства, простира-
ющегося от Европы до Азии.

В прошлом году президент Республики 
Корея Пак Кын Хе предложила создать «Экс-
пресс Шелкового пути», который должен 
будет соединить Южную и Северную Корею, 
Китай, Россию, Центральную Азию и Европу. 
Президент Южной Кореи предложила объе-
динять энергетические инфраструктуры, соз-
дать единую систему газо- и нефтепроводов, 
это обеспечит их бесперебойную работу.

С российской стороны проект возрожде-
ния Шелкового пути поддерживает министр 
по развитию Дальнего Востока Александр 
Галушка.

«Шелковый путь сыграл исторически важ-
ную роль в познавании разными странами и 
цивилизациями друг друга, в мировом торго-
во-экономическом развитии. Если посмо-
треть на историю России, то наша страна 
всегда успешно играла роль моста между 
странами Европы и Азии. Поэтому возрожде-
ние Шелкового пути по духу близко к той 
миссии России, которую она исполняет исто-
рически. Это является мощным основанием 
для активного, деятельного участия России в 
возрождении Шелкового пути, – считает А. 
Галушка. – В современном глобальном мире 
возрождение Шелкового пути – не возрожде-
ние географической полоски существовав-
шего много лет назад маршрута, а формиро-
вание между Азией и Европой современных, 
экономически выверенных, транспортных 
коридоров, которые несут в себе то же назна-
чение, что и путь».

Экономически выгодным для возрождения 
Шелкового пути станет поддержка странами 
АТР проектов России по расширению транс-
портных потоков – реконструкции Трансси-
бирской и Байкало-Амурской магистралей, 
считает министр. Для этого правительство 

России уже выделило $18 млрд. Кроме этого, 
идет работа по соединению Транскорейской 
магистрали и Транссиба. Заложен и строится 
мост «Нижнеленинское-Тунцзян» (ЕАО) 
через реку Амур, реконструируются и возво-
дятся новые аэропорты и мосты.

Ключевое звено будущего Шелкового 
пути – мостовой переход в Еврейской авто-
номии на Китай. Строительство железнодо-
рожного моста, длинной 2,2 км, началось в 
начале весны этого года. Он будет создан по 
принципу государственно-частного партнер-
ства. Из всей длинны моста Россия проложит 
лишь 309 метров, на эти цели будет потраче-
но около 9 млрд руб.

http://eastrussia.ru/region/2/1997/

СОВМЕСТНО С МИНВОСТОКРАЗВИТИЯ 
В АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ ПОДГОТОВЛЕНЫ 
ПЛОЩАДКИ ДЛЯ ТОР

Совместно с Минвостокразвития России 
подготовлены инвестиционные площадки 
для размещения территорий опережающего 
развития в Амурской области, сообщил 
губернатор Олег Кожемяко.

В частности, среди первоочередных – 
сфера обрабатывающих производств (ТОР 
«Белогорск») и сельскохозяйственная сфера 
(ТОР «Агропромпарк, Екатеринославка»). 
Рассматривается возможность создания 

ПУБЛИКАЦИИ ИНФОРМАЦИОННО-АНАЛИТИЧЕСКОГО АГЕНТСТВА «ВОСТОК РОССИИ» ПО ДАННОЙ ТЕМЕ

http://eastrussia.ru/region/2/1997/
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ТОР «Каникурган» на базе предмостовой 
зоны, которая связана со строительством 
пограничного мостового перехода через реку 
Амур в районе городов Благовещенск – 
Хэйхэ. Организована работа по созданию в 
Амурской области индустриальных парков: 
Екатеринославка, Белогорск, Ядрино. Эконо-
мическая специализация которых – агропро-
мышленные производства, глубокая перера-
ботка древесины, передает пресс-служба 
губернатора.

ПОЧТИ 1 МЛРД РУБЛЕЙ 
ИЗ ФЕДЕРАЛЬНОГО БЮДЖЕТА 
ПОТРАЧЕН НА ВОССТАНОВЛЕНИЕ 
ПОСЛЕ НАВОДНЕНИЯ ДОРОГ 
И СООРУЖЕНИЙ В АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ

На восстановление дорог и искусственных 
сооружений в Амурской области, пострадав-
ших после прошлогоднего наводнения, 
потрачено более 985 млн рублей из феде-
рального бюджета, сообщает пресс-служба 
администрации.

К 1 июня 2014 года в Приамурье было вос-
становлено 450 км автодорог, 74 моста и 97 
водопропускных труб на региональных и 
местных дорогах. Всего в результате наво-
днения было разрушено 735 км автодорог, 
108 мостов и 191 труба. Стихийным бедстви-
ем было охвачено 23 муниципальных образо-
вания – 18 районов и пять городских округов.

В настоящее время Амурское министер-
ство продолжает работу с Министерством 
транспорта РФ и Федеральным дорожным 
агентством по получению дополнительных 
средств федерального бюджета в размере 
875,6 млн рублей на восстановительные 
работы.

В ЯКУТИИ ПОЯВИТСЯ ДВЕ ТЕРРИТОРИИ 
ОПЕРЕЖАЮЩЕГО РАЗВИТИЯ

23 июня глава Республики Саха (Якутия) 
Егор Борисов принял участие в заседании 
Коллегии Минвостокразвития. В рамках 
заседания обсуждалось создание 14 терри-
торий опережающего развития, из которых 
две будут размещены в Якутии.

В частности, речь идет о «Северном 
мире», промышленно-производственная и 
туристско-рекреационная зоне в 33 киломе-
трах от Якутска, потенциальными инвестора-
ми которой выступит ряд якутских ювелир-
ных компаний, ОАО Центр кластерного раз-
вития «Якутия» и Комплекс «Всемирный 
центр Мамонта». 

Второй территорией станет «Базальт – 
новые технологии», который будет на базаль-
товолоконных и базальтокомпозитных мате-
риалах, конструкциях и изделиях из них.

На заседании также обсуждались меха-
низмы включения в федеральную целевую 
программу развития Дальнего Востока круп-
ных инвестиционных проектов. Пока в пере-
чень Минвостокразвития включены три реа-
лизуемых на территории Якутии проекта – 
строительство ГОКа на Таежном железоруд-
ном месторождении, Инаглинского угольного 
комплекса и освоение Эльгинского угольного 
месторождения.

Остальные крупные проекты на террито-
рии Якутии реализуются за счет других 
источников. Так, освоение Чаянды и строи-
тельство газопровода «Сила Сибири» вклю-
чено во второй этап Восточной газовой про-
граммы ОАО «Газпром», а возведение 
железной дороги финансируется за счет про-
фильной транспортной программы.

Врио главы Якутии Егор Борисов предло-
жил разработать конкретный план реализа-
ции Стратегии развития Дальнего Востока 
до 2020 года. Четко проработанная «дорож-
ная карта» позволила бы, по его мнению, 
более эффективно взаимодействовать со 
всеми федеральными структурами, яснее 
понимать приоритет задач.

ВО ВЛАДИВОСТОКЕ ОТКРОЕТСЯ 
ПРЕЗИДЕНТСКОЕ КАДЕТСКОЕ УЧИЛИЩЕ

Во Владивостоке к новому учебному году 
будет завершено строительство Президент-
ского кадетского училища, сообщает Глав-
ное управление Спецстроя России по терри-
тории Дальневосточного федерального 
округа. 

Владивостокское училище разместится на 
базе филиала Военного учебно-научного цен-
тра ВМФ «Военно-морская академия имени 
адмирала флота Н.Г. Кузнецова» (ранее – 
Тихоокеанский военно-морской институт). 
Одновременно в нем смогут обучаться 560 
кадетов в течение семи лет – с 5 по 11 клас-
сы. Президентские кадетские училища отли-
чаются от обычных кадетских и суворовских 
учебных заведений учебной программой, в 
них подростков готовят как для будущей 
военной службы, так и для гражданской.

В ВОЙСКА ВОСТОЧНОГО 
ВОЕННОГО ОКРУГА ДО 2020 ГОДА 
ПОСТУПИТ БОЛЕЕ 13 ТЫС. ЕДИНИЦ 
ВООРУЖЕНИЯ — ШОЙГУ

В рамках выездного заседания Коллегии 
Минобороны в Хабаровске 25 июня министр 
обороны Сергей Шойгу сообщил, что в вой-
ска Восточного военного округа до 2020 года 
поступит свыше 13 тыс. единиц современного 
вооружения и военной техники. В течение 
2014 года уже поставлено и будет поставлено 
дополнительно 137 единиц вооружения и 
военной техники для Сухопутных войск, один 
противодиверсионный катер и 12 единиц ави-
атехники, передает пресс-служба ведомства.

Помимо переоснащения соединений и 
воинских частей осуществляются мероприя-
тия по обустройству базовых военных город-
ков и развитию объектов инфраструктуры 
для приема нового вооружения.

«Основные усилия сосредоточены на соз-
дании пунктов базирования сил Тихоокеан-
ского флота и обустройстве в Вилючинске. 
Большое внимание уделяется реконструкции 
аэродромной сети в городах Артем, Ана-
дырь, поселках Украинка, Степь и Чернигов-
ка. Проводится активная работа по развитию 
объектов арктической зоны на мысе Шмидта, 
островах Врангеля и Котельном»», — доба-
вил генерал армии Сергей Шойгу.

Особое внимание в рамках заседания 
было уделено подготовке к стратегическому 
командно-штабному учению «Восток-2014», 
которое пройдет в сентябре 2014 года.

ПУБЛИКАЦИИ ИНФОРМАЦИОННО-АНАЛИТИЧЕСКОГО АГЕНТСТВА «ВОСТОК РОССИИ» ПО ДАННОЙ ТЕМЕ
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Наиболее заметные события прошедшей недели уже тради-
ционно касались предвыборной расстановки сил в тех дальне-
восточных субъектах, где в сентябре запланированы выборы. 
Наряду с выборами глав Якутии и Приморского края, идет под-
готовка к выборам мэров и городских собраний Анадыря, Благо-
вещенска и Южно-Сахалинска. Кроме того, городские собрания 
будут избираться в Биробиджане, Хабаровске и Чите. 

В Приморском крае кандидатом «Единой России» предсказу-
емо был назван врио главы Приморья Владимир Миклушевский. 
На прошедшей неделе своих кандидатов на пост выдвинули 
другие партии. От КПРФ в качестве кандидата на пост губерна-
тора выступит первый секретарь крайкома, глава фракции 
КПРФ в региональном законодательном собрании Владимир 
Гришуков. От ЛДПР на губернаторские выборы пойдет депу-
тат Думы г. Владивостока Андрей Андрейченко, которого 
продвигает бизнесмен и депутат Госдумы РФ от ЛДПР Руслан 
Калюжный (бывший заместитель директора охранного пред-
приятия «Вертикаль»). На региональной конференции партии 
«Справедливая Россия» принято решение не выдвигать канди-
дата на пост главы региона, а поддержать В.Миклушевского. 

При таком раскладе наиболее заметным соперником 
В.Миклушевского должен стать опытный участник многих 
избирательных кампаний В.Гришуков, хотя назвать его попу-
лярной фигурой нельзя. А.Андрейченко может получить суще-
ственные деньги на свою кампанию и привлечь часть устойчи-
вого электората ЛДПР, но вряд ли опередит В,Гришукова. 

В целом предвыборный расклад весьма благоприятен для 
В.Миклушевского. Учитывая необходимость преодоления кан-
дидатами муниципального фильтра, можно ожидать, что в этом 
процессе будут достигнуты неформальные договоренности с 
соперниками В.Миклушевского, гарантирующие их лояльность. 

Для стратегического укрепления своих позиций в элитах 
В.Миклушевский продолжает кадровые перестановки, по сути, 
заново формируя расстановку сил в своем правительстве. Ранее 
от занимаемых должностей были освобождены первый вице-
губернатор Сергей Сидоров и вице-губернатор Владимир Балан. 
Должность первого вице-губернатора занял крупный представи-
тель региональной политической и деловой элиты Василий 
Усольцев, а директор департамента информационной политики 
Сергей Нехаев был назначен на должность заместителя руково-
дителя аппарата администрации края. 

На прошедшей неделе глава Приморского края вместо Ирины 
Васильковой назначил Татьяну Заболотную вице-губернато-
ром края, в ее обязанности войдет кураторство вопросов образо-
вания, реализации научных, научно-технических и инновацион-
ных программ и проектов, записи актов гражданского состоя-
ния, культуры и молодежной политики. До назначения, с 2012 
года Т.Заболотная являлась сенатором от исполнительной власти 
Приморского края, работая в комитете по социальной политике. 
Ранее она являлась депутатом регионального законодательного 
собрания, до этого работала в структурах рыбного бизнеса. 

С переводом Т.Заболотной в правительство Приморского 
края В.Миклушевский получил возможность добиться поддерж-
ки на выборах со стороны одного из самых известных политиков 
региона – депутата Госдумы Светланы Горячевой, а также ее 
партии «Справедливая Россия», которая, как сказано выше, не 
стала выдвигать своего кандидата. С.Горячева должна теперь 
стать новым сенатором от Приморского края и, согласно дей-
ствующему законодательству, войдет в список кандидатов на 
этот пост, публично предложенный врио губернатора. После 
ожидаемой победы В.Миклушевского она перейдет в Совет 
Федерации. Учитывая популярность С.Горячевой среди старше-
го поколения, ее поддержка позволяет расширить электораль-
ную базу В.Миклушевского и заблокировать возможности для 
роста рейтинга В.Гришукова. 

Несмотря на то, что выборы, скорее всего, будут носить 
референдумный характер (сильных противников у него нет), 
В.Миклушевский делает все, чтобы соответствовать феде-
ральным трендам – публичные кадровые перестановки при-
званы показать деятельность по повышению эффективности 
управленческой команды, а замена двух вице-губернаторов на 
местные кадры указывает на желание выстраивать отношения с 
региональными элитами.

Владимир Миклушевский, врио губернатора Приморского края
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В Якутии, где также на сентябрь запланированы выборы 
главы республики, завершается выдвижение кандидатов. В 
выборах намерены принять участие врио главы республики Егор 
Борисов, выдвиженец «Гражданской платформы» Эрнст Берез-
кин, кандидат от ЛДПР, депутат Ил Тумэна Гаврил Парахин, Нико-
лай Сивков от партии «Зеленые». Позиция КПРФ относительно 
своего кандидата до последнего времени оставалась неопреде-
ленной. Тем не менее, на конференции регионального отделения 
партии было принято решение, что на выборы пойдет сам Вик-
тор Губарев – первый секретарь Якутского рескома КПРФ. На 
отчетно-выборной конференции регионального отделения 
«Справедливой России» депутат Госдумы Федот Тумусов 
отказался от участия в выборах. Однако, в отличие от при-
морских эсеров, якутские справороссы решили не оказывать 
поддержки ни одному из кандидатов.

Складывающийся в Якутии предвыборный расклад в целом 
является благоприятным для Е.Борисова. Неучастие в выборах 
активного и обеспеченного ресурсами Ф.Тумусова значительно 
повышает шансы Е.Борисова на победу в первом туре. КПРФ, 
учитывая ее колебания и склонность к переговорам с республи-
канскими властями, скорее всего, не будет вести активную оппо-
зиционную кампанию и просто соберет часть своего устойчиво-
го электората, заняв, вероятно, второе место с большим отстава-
нием от лидера. В роли критика Е.Борисова может выступить 
Э.Березкин, представляющий недовольные главой региона 
элиты. Но у Э.Березкина и его партии нет массовой поддержки 
населения и достаточных ресурсов, да и выдвижение этого кан-
дидата может закончиться блокированием при попытке преодо-
ления муниципального фильтра. Серьезным образом расколоть 
элиты Э.Березкин явно не в состоянии, и другие группы якутской 
элиты, так или иначе, согласятся с победой Е.Борисова. 

Хотя губернатор Хабаровского края уже был избран в про-
шлом году, в этом году в регионе предстоит еще ряд важных 
избирательных кампаний. Здесь будут выбирать депутатов в 
краевую думу, в городскую думу Хабаровска и мэра Комсомольска-
на-Амуре. 

В краевом парламенте «Единая Россия» планирует значи-
тельно обновить состав своей фракции. Согласно результатам 
праймериз и краевой партийной конференции, из девятнадцати 
депутатов-единороссов, работающих в краевой Законодательной 
думе V созыва, в думу VI созыва баллотируются только восемь. 
Остальные одиннадцать по различным причинам решили не 
выдвигаться. Во многом обновление состава думы будет связано и 
с увеличением общего числа мест в думе – с 26 до 36 депутатов. 
В.Шпорт поставил перед партийцами задачу занять 28 мест в пар-
ламенте, что позволит пройти в краевую думу большому числу 
«новичков» от ЕР и сделать депутатский корпус еще более 
лояльным главе региона. Фактически таким способом В.Шпорт 
пытается завершить эпоху, когда формирование депутат-
ского корпуса, как и властной элиты региона в целом, проходи-
ло под контролем бывшего губернатора В.Ишаева.

В то же время другие парламентские партии способны 
собрать в Хабаровском крае немало голосов и начинают актив-
ную подготовку к выборам. В списке КПРФ кандидатами в крае-
вую думу стали уже привычные для избирателей партийные 
лидеры – первый секретарь крайкома Александр Громов и два 
действующих краевых депутата – Виктор Постников (бывший 
кандидат на пост губернатора) и Вадим Воеводин. В отличие от 
предсказуемого списка КПРФ, неожиданной и потенциально 
сильной оказалась тройка лидеров списка «Справедливой Рос-
сии»: возглавил список профессор ТОГУ, лидер хабаровских эсе-
ров Анатолий Яскевич, вторым стал генерал-майор в отставке 
Виталий Бубенин (был депутатом краевой думы I созыва), тре-
тьим – хабаровский предприниматель Геннадий Мальцев, ушед-
ший из политики в 2005 году, после поражения на выборах в 
краевую думу IV созыва (был депутатом краевой думы первых 
трех созывов). Ставка на «старые кадры» свидетельствует об 
отсутствии новых партийных лидеров в крае, способных мобили-
зовать электорат, но может оказаться перспективной в связи с 
опытом и относительной узнаваемостью кандидатов. Значимую 
роль в кампании способна также сыграть ЛДПР, которая пока 
определяется со своими кандидатами. Напомним, что именно 
представитель ЛДПР занял второе место на прошлогодних губер-
наторских выборах. 

Ранее, как мы уже отмечали, прошли праймериз «Единой 
России» на выборах в городскую думу Хабаровска, где партия 
власти собирается выдвигать своих кандидатов, в том числе бес-
партийных и членов ОНФ во всех 35 округах. 12 действующих 
депутатов стали победителями праймериз, что позволяет про-
гнозировать частичное сохранение состава действующей город-
ской думы. Это соответствует политической стабильности, 
достигнутой в городе и подтвержденной переизбранием в 
прошлом году на свой пост мэра А.Соколова. 

С целью стабилизировать свои непростые отношения с 
федеральным центром, В.Шпорт проявил демонстративную 
лояльность и отправил в отставку «стрелочника» – мини-
стра строительства Андрея Попова (работал в данной долж-
ности с октября 2011 года), чьи обязанности будет исполнять 
заместитель председателя правительства края по вопросам 
строительства Николай Кравчук. Данное решение вызвано 
событиями прошлой недели, когда на совещании о ходе строи-
тельства жилья для пострадавших от наводнения на Амуре 
Ю.Трутнев заявил, что в Хабаровском крае серьезно отстают со 
сдачей жилья. После критики полпреда – вице-премьера краевой 
министр и был освобожден губернатором от занимаемой им 
должности.

Достаточно крупная и непростая избирательная кампания 
ожидает Благовещенск, где пройдут выборы мэра и депута-
тов городской думы. Помимо и.о. мэра Александра Козлова, 
который выиграл праймериз и пользуется поддержкой губер-
натора, выразила желание избираться известная активная 
представительница КПРФ, бывший первый секретарь обкома 
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Татьяна Ракутина. О возможном расколе элиты в городе свиде-
тельствует тот факт, что на пост мэра претендует экс-спикер 
гордумы Сергей Левицкий2, работавший с бывшим мэром 
Александром Мигулей. Среди кандидатов может также поя-
виться лидер регионального отделения партии «Яблоко» Ната-
лья Калинина. Для укрепления позиций действующей в городе 
власти амурские депутаты хотят присвоить Благовещенску 
официальный статус административно-политического цен-
тра области. Утверждается, что таким способом Благове-
щенск сможет получить областные средства на развитие транс-
портной инфраструктуры, проведение областных, федераль-
ных и международных мероприятий, сохранение объектов 
историко-культурного наследия. Однако, учитывая возможное 
выдвижение Т.Ракутиной и С.Левицкого, можно предполо-
жить, что легкой победы А.Козлова не будет. 

Определился кандидат от «Единой России» на выборах мэра 
в Анадыре. В итоговый список кандидатур для последующего 
выдвижения на должность главы города вошли первый вице-
губернатор Илья Давиденко и председатель совета сторонников 
партии Михаил Зивилев. В результате подсчета голосов по 
выдвижению кандидата на должность мэра победил И.Давиден-
ко. Также был утвержден список из 15 кандидатов «Единой Рос-
сии» в депутаты городского парламента по многомандатным 
округам. В Анадыре интриги на 
выборах главы не ожидается: 
губернатор Р.Копин сможет укре-
пить свое влияние в окружной столи-
це, где выборы с самой высокой 
вероятностью выиграет его замести-
тель И.Давиденко. 

Пока не определилось, насколь-
ко конкурентными будут выборы 
мэра Южно-Сахалинска. Уже реше-
но, что кандидатом от партии вла-
сти станет и.о. мэра Сергей Надсадин, который работает в 
администрации города с 2007 года. На внутрипартийном голо-
совании его формальными конкурентами выступили предпри-
ниматель Олег Лопатко, министр энергетики и ЖКХ области 
Георгий Митрик, предприниматель и депутат городской думы 
Владлен Мальков. С.Надсадин также продемонстрировал уве-
ренность своих позиций, выступив с ежегодным отчетом. В 
числе называемых им достижений города за прошлый год – 
рост объема продукции собственного производства и услуг на 

12%, вложений в дорожное хозяйство – на 23%, а естественный 
прирост населения составил 670 человек. Большинство депута-
тов положительно оценили работу городской администрации, 
вопросов к и.о. мэра на заседании не было.

Из других событий в регионах Дальнего Востока следует 
отметить продолжение отчетной кампании высокопостав-
ленных чиновников. 

В Камчатском крае губернатор Владимир Илюхин отчитался 
о работе краевого правительства перед депутатами за 2013 год. 
В числе достижений края за прошлый год были отмечены следу-
ющие:
• край занимает второе место по темпам строительства жилья 

на Дальнем Востоке;
• объем ВРП на Камчатке вырос со 127 млрд рублей до 136 млрд 

рублей;
• вырос бюджет края: с 51 млрд рублей в 2012 году до 53 в 2013-

м (сейчас составляет 59 млрд рублей);
• среднедушевые доходы населения выросли на 8,5% и превы-

сили 33,5 тысячи рублей;
• рождаемость превышает смертность, естественный прирост 

составил 518 человек.
В числе основных региональных проблем остается миграци-

онный отток населения – в прошлом году он составил 1200 
человек. Высокий показатель оттока 
сочетается с сокращением квот на 
иностранную рабочую силу: уже 
два года подряд квота на иностран-
ную рабочую силу в среднем сокра-
щается на 2 тысячи человек.

Одновременно В.Илюхин про-
должает кадровые перестановки в 
своей команде. На прошедшей неде-
ле назначен первый вице-губернатор 
Камчатского края – им стал опыт-

ный чиновник и региональный лоббист Дмитрий Латышев, 
чья кандидатура была согласована депутатами единогласно. До 
недавнего времени пошедший на повышение Д.Латышев зани-
мал пост заместителя председателя правительства Камчатского 
края. Ранее, с 2008 по 2013 год, он руководил представитель-
ством губернатора и правительства края при правительстве РФ в 
Москве во время правления губернатора Алексея Кузьмицкого, а 
затем – В.Илюхина. С 2001 по 2007 годы он занимал руководя-
щие посты в администрации Камчатской области при губернато-
ре-коммунисте Михаиле Машковцеве. По заявлению В.Илюхи-
на, в ближайшее время в краевом правительстве произойдет еще 
одно кадровое изменение – Сергей Хабаров будет назначен 
заместителем председателя правительства края. Эту долж-
ность он будет совмещать с должностью министра специальных 
программ и по делам казачества. В качестве заместителя пред-
седателя регионального правительства он также будет куриро-
вать вопросы лесного хозяйства и охраны животного мира. 

В числе основных проблем 
Камчатского края остается 

миграционный отток населения. 
Высокий показатель оттока 

сочетается с сокращением квот 
на иностранную рабочую силу

2 С.Левицкий занимал должность председателя Благовещенской думы 
IV созыва, а после – V созыва, но около полугода. В мае 2010 года, 
после отрешения от должности мэра А.Мигули, который оказался неуго-
ден О.Кожемяко, С.Левицкий ушел с должности спикера на пост мини-
стра внешнеэкономических связей, труда и потребительского рынка в 
правительстве Амурской области. На этом месте в команде губернатора 
он продержался рекордно малое количество времени – через три дня 
министр сложил с себя полномочия.

http://www.kamchatka.gov.ru/index.php?cont=info&menu=1&menu2=0&news_id=31332
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ДОЛГ ПОД КОНТРОЛЕМ
Прокуроры Дальнего Востока 
ликвидировали невыплаты по зарплате 
почти на полмиллиарда рублей

О борьбе с коррупцией, человеческом 
факторе и роли прокуратуры в жизни 
общества – и.о.начальника управления 
Генеральной прокуратуры РФ в ДФО Свет-
лана Белова.

– Светлана Валерьевна, недавно 
министр по делам гражданской обороны, 
чрезвычайным ситуациям и ликвидации 
последствий стихийных бедствий РФ Вла-
димир Пучков побывал с рабочим визи-
том в Хабаровске, где на совещании 
обсуждалась лесопожарная обстановка. С 
апреля на территории Хабаровского края 
ведется активная работа по тушению при-
родных пожаров, основными причинами 
возникновения которых является челове-
ческий фактор и сельхозпалы – это 64 % 
от всех пожаров…

– Действительно, зачастую причиной 
пожаров является человеческий фактор. 
Граждане безответственно подходят к мерам 
противопожарной безопасности. В ходе про-
курорских проверок установлено, что некото-
рые региональные органы исполнительной 
власти не укомплектовали кадрами и не 
оснастили должным образом подведом-
ственные учреждения. Даже в авиаотделени-
ях и на пожарно-химических станциях не 
хватало средств пожаротушения и связи. К 
примеру, в Приморском крае входящие в 
состав Приморской базы авиационной, 
наземной охраны и защиты лесов шесть 
пожарно-химических станций к началу пожа-
роопасного периода были укомплектованы 
персоналом только на 18%. Кроме того, тре-
бовалось их доукомплектование лесопожар-
ной техникой.

В Амурской области, Хабаровском, При-
морском краях лесхозы не были своевремен-
но и полно снабжены средствами пожароту-
шения. Да и имеющаяся у них техника нуж-
далась в ремонте. В Магаданской области, 
Хабаровском крае уполномоченные органы 
не соблюдали порядок разработки и утверж-
дения планов тушения лесных пожаров, име-
лись нарекания к качеству их подготовки. По 
всем фактам, конечно же, приняты меры 
прокурорского реагирования.

Бездействие при выполнении мер пожар-
ной безопасности также допускают органы 
местного самоуправления. В Республике 
Саха (Якутия), Хабаровском и Приморском 
краях, Амурской области, Чукотском авто-
номном округе вовремя не приняты муни-
ципальные целевые программы по обеспе-
чению пожарной безопасности, а населен-
ные пункты своевременно не обеспечива-
лись первичными мерами пожарной безо-
пасности.

В Приморском крае в целях полной реали-
зации органами местного самоуправления 
возложенных на них полномочий прокурора-

ми главам муниципальных образований вне-
сено 64 акта прокурорского реагирования, в 
Амурской области – 96.

Также хозяйствующими субъектами 
нередко не выполняются установленные 
законом обязанности по обеспечению пожар-
ной безопасности в лесах. В Республике 
Саха (Якутия), Камчатском, Приморском и 
Хабаровском краях, Амурской и Сахалин-
ской областях в деятельности лесопользова-
телей наблюдается отсутствие необходимых 
противопожарных средств, непроведение 
очистки мест рубок, неразработка проектов 
освоения лесов.

– На совещании также обсуждались 
предварительные итоги пропуска павод-
ковых вод. Хотя серьезных чрезвычайных 
ситуаций, вызванных разливом рек, вроде 
бы не ожидается, необходимо быть в пол-
ной готовности – последствия прошлогод-
него паводка устраняют до сих пор. Какие 
нарушения закона Вы выявляете в насто-
ящее время ?

– До сих пор в зоне ликвидации послед-
ствий масштабного наводнения мы продол-
жаем постоянно изучать ситуацию, мерами 
прокурорского реагирования устранять нару-
шения законодательства.

Приведу лишь несколько примеров. Так, в 
Амурской области администрация района 
незаконно включила граждан в списки на 
получение социальной выплаты на капиталь-
ный ремонт жилых помещений, не имеющих 
документов, подтверждающих право соб-
ственности на жилые помещения. Главе 
администрации внесено представление об 
устранении нарушений законодательства, 
которое рассмотрено и удовлетворено, нару-
шения устранены, виновное лицо привлече-
но к дисциплинарной ответственности.

В Благовещенском районе строительная 
организация при возведении жилого дома в 

селе Волково допустила самовольное заня-
тие земельного участка. В отношении юриди-
ческого лица – и его генерального директора 
возбуждены дела об административном 
правонарушении по ст. 7.1 КоАП РФ (само-
вольное занятие земельного участка) и ч. 1 
ст. 9.5 КоАП РФ (строительство, реконструк-
ция объектов капитального строительства 
без разрешения на строительство в случае, 
если для осуществления строительства, 
реконструкции объектов капитального строи-
тельства предусмотрено получение разреше-
ний на строительство). По их результатам 
виновные лица привлечены к администра-
тивной ответственности в виде штрафа на 
общую сумму более 60 тыс. рублей.

– По сути, и самовольное занятие 
земельного участка, и незаконное вклю-
чение граждан в списки социальных 
выплат – примеры коррупции в сфере 
строительства. Какие меры принимают 
органами прокуратуры на Дальнем Вос-
токе по борьбе с коррупционными прояв-
лениями в сфере ЖКХ?

– Всего в этом году прокуроры выявили в 
сфере ЖКХ более 9,4 тыс. нарушений, внес-
ли 2 тыс. представлений, принесли 227 про-
тестов, в суды направили 2,3 тыс. заявлений, 
объявили 388 предостережений, свыше 1,5 
тыс. виновных лиц привлекли к дисциплинар-
ной и к административной ответственности.

В Хабаровском и Камчатском краях, Амур-
ской и Сахалинской областях руководители 
муниципальных унитарных предприятий не 
соблюдали запреты и ограничения, установ-
ленные антикоррупционным законодатель-
ством. Так, в Сахалинской области директор 
муниципального унитарного предприятия 
«Тепло» одновременно замещал должности 
генеральных директоров ООО «ЖКХ Чапла-
ново» и ООО «ЖКХ Костромское», в связи с 
чем Холмским городским прокурором мэру 

ПУБЛИКАЦИИ ИНФОРМАЦИОННО-АНАЛИТИЧЕСКОГО АГЕНТСТВА «ВОСТОК РОССИИ» ПО ДАННОЙ ТЕМЕ
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городского округа внесено представление, 
по результатам рассмотрения которого нару-
шения законодательства устранены, долж-
ностное лицо привлечено к дисциплинарной 
ответственности.

В Хабаровском крае глава сельского посе-
ления «Поселок Среднехорский» района 
им.Лазо назначил директором муниципаль-
ного унитарного предприятия «Среднехор-
ская энергетическая компания» свою супру-
гу, зарегистрированную в качестве индиви-
дуального предпринимателя. После принятия 
мер прокурорского реагирования супруга 
главы поселения была уволена.

В Республике Саха (Якутия) и Амурской 
области вскрыты факты несоблюдения 
порядка распоряжения имуществом унитар-
ного предприятия. Постановлением админи-
страции Октябрьского сельсовета Зейского 
района Амурской области в безвозмездное 
пользование индивидуальному предприни-
мателю без согласия Амурского УФАС Рос-
сии передана водоскважина, что позволило 
субъекту предпринимательства получить 
необоснованные преимущества перед иными 
участниками рынка коммунальных услуг по 
водоснабжению. И этот список можно про-
должать…

http://www.eastrussia.ru/region/7/1935/

В ЯКУТИИ РАЗРАБОТАНА КОМПЛЕКСНАЯ 
ПРОГРАММА РАЗВИТИЯ АРКТИЧЕСКИХ 
И СЕВЕРНЫХ ТЕРРИТОРИЙ

Министр экономики Якутии Валерий Мак-
симов сообщил, что разработан проект ком-
плексной программы социально-экономиче-
ского развития арктических и северных рай-
онов Якутии до 2020 года и будет в ближай-
шее время представлен правительству 
республики.

В число основных проблем территории 
входит неразвитость транспортной инфра-

структуры, износ коммунальных систем, 
сокращение численности и низкие доходы 
населения, упадок традиционного природо-
пользования, нерешеннность экологических 
проблем. Для их решения новый документ 
предусматривает комплексное развитие тра-
диционных отраслей Севера, в том числе, за 
счет поддержки малого и среднего бизнеса, 
возрождение Северного морского пути, 
начало освоения месторождений полезных 
ископаемых.

Комплексная программа социально-эко-
номического развития 13 арктических и 
северных районов Якутии разработана на 
2014-2017 годы и на период до 2020 года. 
Документ был подготовлен рабочей груп-
пой под руководством первого вице-пре-
мьера правительства Якутии Генадия 
Вадюхина.

На следующей неделе проект будет рас-
смотрен на заседании оргкомитета по про-
ведению республиканского Года Арктики, 
затем будет внесен в правительство Якутии, 
сообщает пресс-служба администрации 
республики.

ВИЦЕ-ГУБЕРНАТОРОМ КАМЧАТКИ 
СТАЛ ДМИТРИЙ ЛАТЫШЕВ

Губернатор Камчатского края Владимир 
Илюхин подписал распоряжение о назначе-
нии первым вице-губернатором Дмитрия 
Латышева. В Правительстве Латышев будет 
курировать экономический и финансовый 
блоки.

«В ближайшее время в Правительстве 
Камчатского края произойдет еще одно 
кадровое изменение, – сказал Владимир 
Илюхин в ходе заседания Совета глав муни-
ципальных образований. – Сергей Хабаров 
будет назначен заместителем Председателя 
Правительства края. Эту должность он будет 
совмещать с должностью министра специ-

альных программ и по делам казачества. В 
качестве зампреда он также будет куриро-
вать вопросы лесного хозяйства и охраны 
животного мира».

Глава региона отметил, что в ходе сессии 
Законодательного Собрания Камчатского 
края были приняты соответствующие 
поправки в законы камчатского края «О 
Государственных должностях Камчатского 
края» и «О структуре Правительства Кам-
чатского края». Распоряжение о назначе-
нии Сергея Хабарова будет подписано 7 
июля, после вступления законов в силу. 
Напомним, Сергей Иванович Хабаров воз-
главляет министерство специальных про-
грамм с 2008 года.

«РУСГИДРО» НАСТРОЕНО 
ОПТИМИСТИЧНО ПО ПОВОДУ ПЕРЕЕЗДА 
НА ДАЛЬНИЙ ВОСТОК – ТРУТНЕВ

«Русгидро» начало подготовку к переез-
ду штаб-квартиры на Дальний Восток, 
сообщил вице-премьер РФ, полпред пре-
зидента в ДФО Юрий Трутнев, передает 
РИА Новости.

Компания готовит переезд в рамках пору-
чения Дмитрия Медведева о размещении 
некоторых компаний с госучастием на Даль-
нем Востоке. В Правительстве считают, что 
эта мера будет способствовать тому, чтобы 
регион стал территорией опережающего раз-
вития.

«Русгидро» сейчас готовит план переезда, 
изучает помещения, куда поедет. Это боль-
шая компания, процесс занимает время, они 
готовятся, но настроены оптимистично — не 
считают, что это какой-то понукание со сто-
роны правительства. Они хотят работать на 
Дальнем Востоке, понимают, что сегодня для 
них центр деятельности — здесь. Относятся 
к переезду как к вызову в хорошем смысле 
этого слова», — сказал Трутнев.

ПУБЛИКАЦИИ ИНФОРМАЦИОННО-АНАЛИТИЧЕСКОГО АГЕНТСТВА «ВОСТОК РОССИИ» ПО ДАННОЙ ТЕМЕ
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Социально-экономическая ситуация и деятельность 
ФПГ на территории Дальнего Востока

Наиболее заметной на прошедшей неделе в дальневосточ-
ном регионе оказалась деятельность одной из наиболее 
крупных компаний макрорегиона – «Роснефти». 

Ключевым событием стала установка морской буро-
вой платформы «Беркут» на месторождении Аркутун-
Даги проекта «Сахалин-1» на северо-восточном шельфе 
острова, которую совместно осуществили компании «Рос-
нефть» и ExxonMobil. Запуск этого месторождения позво-
ляет повысить уровень добычи нефти в рамках проекта 
«Сахалин-1», избежав его возможного снижения в связи с 
постепенным исчерпанием других месторождений. В 
целом, разработка месторождения Аркутун-Даги 
позволит в краткосрочной перспективе добавить к 
общей годовой добыче проекта «Сахалин-1» (он также 
предполагает разработку месторождений Чайво и Одопту) 
до 4,5 млн тонн нефти (но в перспективе надо учитывать 
снижение добычи на других месторождениях). Платформа 
«Беркут» была спроектирована специально для работы в 
суровых условиях и может противостоять волнам высотой 
до 18 метров, давлению ледовых полей толщиной до двух 
метров и температуре до -44 C°. Данное месторождение 
является последним в рамках проекта. Важно также отме-
тить, что месторождение было запущено в запланирован-
ный срок, что позволяет говорить о стабильной работе 
«Роснефти» и других участников проекта «Сахалин-1». 
Кроме того, его запуск усиливает мотивацию американ-
ской компании-партнера «Роснефти» для того, чтобы 
остаться в проекте. 

Деятельность «Роснефти» на Дальнем Востоке про-
должает пользоваться личной поддержкой главы госу-
дарства, который использует запуск месторождения Арку-
тун-Даги и в своей пиар-кампании. Особенностью установ-
ки платформы стал контроль за монтажом оборудования со 
стороны Владимира Путина, главы «Роснефти» Игоря Сечи-
на и губернатора Сахалинской области Александра Хороша-
вина. 

Косвенное влияние на Дальний Восток может оказать и 
успешное продолжение партнерства «Роснефти» с другой 
ведущей западной компанией. На прошедшей неделе «Рос-
нефть» подписала с компанией BP Oil International 
Limited пакет соглашений, направленных на организа-
цию долгосрочных поставок нефтепродуктов и нефти 
на условиях предоплаты. Условия сделки предполагают 
экспортные поставки нефтепродуктов – с возможностью их 
замещения нефтью – в общем объеме до 12 млн тонн в тече-
ние пяти лет на условиях предоплаты, которая составит не 

менее 1,5 млрд долларов. В организации предоплаты при-
нимали участие ряд ведущих мировых финансовых инсти-
тутов. Стоит напомнить, что в марте прошлого года завер-
шилась сделка по покупке «Роснефтью» 100% ТНК-BP. В 
свою очередь BP приобрела 19,5% акций «Роснефти» и стала 
вторым по значимости ее акционером после российского 
государства.

В сфере авиационного транспорта важным решением 
федеральных властей стало расширение федерального 
казенного предприятия «Аэропорты Приамурья» за счет 
аэропортов местных воздушных линий Хабаровского 
края и Амурской области, в результате чего создано 
новое ФКП «Аэропорты Дальнего Востока». Соответству-
ющее распоряжение подписал глава российского прави-
тельства Д.Медведев. В новую структуру войдут филиалы 
«Аэропорт Зея», «Аэропорт Тында», «Аэропорт Экимчан», 
«Аэропорт Охотск», «Аэропорт Богородское», «Аэропорт 
Чумикан», «Аэропорт Херпучи», «Аэропорт Аян» и предста-
вительство «Аэропорт Благовещенск». Предприятие с уче-
том создания новых филиалов будет финансироваться в 
пределах бюджетных средств, предусмотренных Росавиаци-
ей на предоставление субсидий федеральным казенным 
предприятиям. Так, в 2014-2016 гг. предусмотрено выде-
лить средства в размере по 434 млн 695 тысяч рублей каж-
дый год. Несмотря на название, предприятие работает 
только в двух дальневосточных регионах. За его рамками 
остается крупнейший аэропорт в Хабаровске, который не 
подконтролен государству. Примечательно также, что не 
производится характерная для других регионов передача 

http://www.kremlin.ru/news/46085
http://government.ru/dep_news/13345
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аэропортов в руки региональных властей: они остаются в 
федеральной собственности и на федеральном финансиро-
вании. Важность решения о создании ФКП «Аэропорты 
Дальнего Востока» заключается в сохранении федераль-
ным правительством работоспособности аэропорто-
вой и аэродромной сети местных воздушных линий в 
Хабаровском крае и Амурской области, в т.ч. в страте-
гически важной зоне БАМа.

Кроме того, большое значение для социально-экономи-
ческого развития регионов Дальнего Востока может иметь 
создание международных транспортных коридоров, спо-
собных получить поддержку и финансирование со стороны 
федеральной власти. Проект международного транспорт-
ного коридора «Приморье-3» был представлен на минув-
шей неделе Ю.Трутневу мэром Владивостока Игорем 
Пушкаревым. На сегодняшний день существует проект 
международного транспортного коридора «Приморье-1», 
основной задачей которого является обеспечение транзит-
ных перевозок грузов между Кита-
ем и странами Северо-Восточной 
Азии, его осуществление предпола-
гает значимый рост грузооборота 
через территорию Приморского 
края. Второй проект – коридор 
«Приморье-2» находится на юге 
края. Протяженность этих коридо-
ров составляет 240 км и 130 км, 
соответственно. 

Предложенный И.Пушкаревым 
проект «Приморье-3», связываю-
щий границу с Китаем и Владивосток, имеет длину в 65 км, 
что, по мнению инициатора проекта, позволит наиболее 
эффективно использовать имеющиеся у Минтранса сред-
ства на строительство транспортной сети Приморья и 
достичь лучших показателей. Преимущества проекта 
заключаются в постройке дороги, которая будет короче в 
три раза и дешевле. Транспортный коридор позволит 
направлять грузы из Китая в порт Владивостока, а 
также сократить путь к Восточному порту, Находке и 
Зарубино (что может быть, в частности, выгодно группе 
«Сумма», контролирующей порты Владивостока и Заруби-
но). «Приморье-3» также представляется перспективным, 
если рассматривать его совместно с проектом строитель-
ства ВКАД, которое обсуждалось месяцем ранее. Выдвиже-
ние проекта имеет и ясную политическую цель, учитывая, 
что позиции И.Пушкарева в Приморье на фоне губернатор-
ской кампании и укрепления В.Миклушевского стали неу-
стойчивыми, в связи с чем он нуждается в союзниках на 
федеральном уровне. Ю.Трутнев со своей стороны дал пору-
чение изучить данный вопрос, что можно считать предва-
рительным согласием на проработку проекта.

В то же время в Приморском крае проблемной 
по-прежнему остается ситуация вокруг горно-химиче-
ской компании «Бор», эксплуатирующей единственное дей-
ствующее в России месторождение боросиликатных руд. 
Компания в очередной раз накопила большие долги перед 
энергетиками: с начала июня подача электроэнергии на ГХК 
приостановлена из-за долга в размере 50 млн рублей. Для 
вывода компании из кризисного положения экспертами 
предложено диверсифицировать производство, поскольку 
задолженность возникла в связи с сокращением отгрузки 
продукции из-за отрицательной конъюнктуры рынка. 
Среди прочих вариантов выхода из кризисной ситуации ГХК 
«Бор» рассматривает создание на базе предприятия произ-
водства по обогащению различных видов полиметалличе-
ских руд, учитывая потенциальные потребности соседнего и 
тоже не процветающего предприятия «Дальполиметалл». На 
сегодняшний день проект находится в стадии обсуждения и 
оценки. От его реализации зависит будущее проблемного 

промышленного кластера в Дальне-
горске, а в краткосрочной перспек-
тиве – социальное самочувствие его 
жителей в преддверии избиратель-
ной кампании. 

Среди проектов международ-
ного сотрудничества на прошлой 
неделе обратило на себя внимание 
обсуждение взаимоотношений 
Сахалинской области и КНДР. 
Говорится о перспективах сотрудни-
чества в области производства 

рыболовных снастей, культурного обмена, расширения това-
рооборота. Российское правительство последние месяцы 
развивает сотрудничество с КНДР: например, были достиг-
нуты договоренности об облегчении визового режима для 
российских инвесторов и сотрудников компаний, которые 
работают в КНДР, о применении специального механизма 
поддержки приоритетных проектов на межправительствен-
ном уровне, о переходе к рублевым расчетам во внешней 
торговле. В настоящее время Сахалин привлекает рабочую 
силу из Северной Кореи (в 2013 году – более 4 тысяч чело-
век), на Сахалине работают семь компаний с участием севе-
рокорейского капитала, которые занимаются строитель-
ством, торговлей, ремонтом автомобилей. По результатам 
поездки сахалинской делегации в Пхеньян в апреле этого 
года были достигнуты договоренности о совместном произ-
водстве рыболовных снастей, а также поставке в КНДР рыб-
ных полуфабрикатов. В то же время приоритетными для 
Сахалина остаются, разумеется, международные проекты по 
добыче нефти и газа и производству сжиженного природного 
газа, в которых задействованы международные гиганты 
ExxonMobil и Shell, компании из Японии и Индии. 

Создание ФКП «Аэропорты 
Дальнего Востока» поможет 

сохранить работоспособность 
аэропортовой и аэродромной 

сети местных воздушных линий 
в Хабаровском крае и Амурской 

области
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ЗАРАЗИТЕЛЬНЫЙ ПРИМЕР
Энергетический рынок на Дальнем 
Востоке расширяется по мере того, как 
растет стоимость привозного топлива.

Достаточно было паре дальневосточных 
регионов осознать перспективы развития ВИЭ 
в изолированной энергосистеме и внедрить 
несколько пилотных проектов, как их соседи 
по округу переняли успешную практику.

В силу суровых природных условий и энер-
гоемкой экономики Якутия входит в число 
регионов, особенно заинтересованных в 
самостоятельном обслуживании изолирован-
ной энергосистемы. О приоритетных задачах 
по развитию децентрализованного сектора 
энергетики в Якутии рассказывает замести-
тель председателя Правительства Республи-
ки Саха (Якутия) Павел Маринычев.

– Павел Алексеевич, расскажите, пожа-
луйста, о том, что сегодня происходит в 
республиканском энергетическом секторе.

– Якутия – весьма затратный район для 
российской энергосистемы. В республике 
выбран котловой принцип ценообразования: 
все затраты складываются и формируется 
единый средневзвешенный тариф. Если в 
2010 году размер перекрестного субсидиро-
вания дизельной энергетики внутри энерге-
тики общей составлял 2,255 млрд рублей, то 
в 2014 году он достигает 5,5 млрд. Почему 
так происходит? Потому что за этот период 
достаточно серь езно выросли цены на 
нефтепродукты. В результате средневзве-
шенный тариф достигает такого размера, 
что потребитель, имеющий возможность 
выйти на оптовый рынок или сформировать 
свою генерацию, в последнее время зача-
стую и принимает такое решение. А это вле-
чет за собой уменьшение полезного отпуска 
нашего гарантирующего поставщика «Якут-
скэнерго» и, соответственно, новый рост 
тарифа. Возникает порочный круг.

В этой связи основная задача в децентра-
лизованном секторе нашей энергетики – это, 
конечно, внедрение новых технологий, 

позволяющих экономить дизельное топливо. 
Надо сказать, что задача эта не новая, наши 
энергетики занимаются этой проблемой 
достаточно давно. За последние восемь лет 
объем завоза дизельного топлива в север-
ный энергорайон сократился примерно на 50 
тыс. т. Это серьезный показатель, основан-
ный на внедрении эффективных технологий, 
которые по большому счету самоокупаются. 
Но все равно уровень окупаемости имеет 
свои пределы, и новые проекты необходимо 
реализовывать с привлечением государ-
ственной поддержки: бюджет республики 
никак не потянет такие инвестиции. Поэтому 
решением правительства была разработана 
программа оптимизации локальной энерге-
тики, которая предусматривает определен-
ные ресурсы на проектирование объектов и 
работу с федеральным центром по вопросу 
софинансирования.

– В конце прошлого века, когда начина-
лось становление новой России, регионы 
самостоятельно искали формы поддерж-
ки децентрализованной энергетики. В чем 

особенности подхода, который был най-
ден в Якутии? Нет ли понимания, что дру-
гие регионы нашли более эффективное 
решение?

– Сравнивать Якутию с другими региона-
ми в этом смысле нельзя, потому что такого 
объема децентрализованной энергетики нет 
больше нигде. Был выбран, как я уже гово-
рил, котловой принцип тарифообразования, 
и он работал до определенного периода, но 
сейчас правительство приходит к тому, что 
тарифы необходимо разделять, то есть фор-
мировать тарифы для потребителей без 
учета затрат дизельной энергетики.

http://www.eastrussia.ru/region/9/1947/

СЕВЕРНЫЕ РЕСУРСЫ
Два крупных инвестпроекта 
обещают стать двигателем экономики 
Чукотского АО

Разработка месторождений Беринговско-
го угольного бассейна и Баимской рудной 
зоны на Чукотке даст толчок экономике 
Чукотки. Планируются экспортные поставки 
угля в страны Азиатско-Тихоокеанского реги-
она (АТР).

Начало предварительной добычи на Ама-
амском месторождении Беринговского 
угольного бассейна – запуск обогатительной 
фабрики намечен на 2017-2018 гг. На основе 
разведанных месторождений Баимской руд-
ной зоны предусматривается ввод в эксплуа-
тацию горно-добывающего предприятия в 
2024 году с выходом на проектную мощность 
к 2025 году.

«Беринговский бассейн реализуется как 
коммерческий проект. Правительство округа 
оказывает всяческую поддержку на органи-
зационном и бюрократическом уровнях. По 
большому счету мы помогаем делать всю 
бумажную работу. При поддержке полпреда 
Юрия Трутнева мы смогли сократить сроки 
получения лицензии, тем самым дали воз-
можность начать работу быстрее. Что каса-
ется второго проекта, то нельзя сказать, что 
деньги будут только правительственные или 

ПУБЛИКАЦИИ ИНФОРМАЦИОННО-АНАЛИТИЧЕСКОГО АГЕНТСТВА «ВОСТОК РОССИИ» ПО ДАННОЙ ТЕМЕ

http://www.eastrussia.ru/region/9/1947/
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только частные. Он очень большой, ком-
плексный. Предусматривает в себе развитие 
аэропортовой, портовой инфраструктуры, 
дороги, энергетику, строительство ГОКа и 
всего остального», – говорил ранее губерна-
тор региона Роман Копин.

Общие суммарные запасы и ресурсы угля 
Беринговского каменноугольного бассейна 
оцениваются в размере 4,2 млрд т. На место-
рождении Песчанка (Баимская рудная зона) 
балансовые запасы категории С1+С2 состав-
ляют: руда – 444 млн т; медь – 3,7 млн т; 
молибден – 98 тыс. т; золото – 234 т; сере-
бро – 2002 т. Ресурсный потенциал Баимской 
рудной зоны оценивается в 27 млн т меди и 
1,6 тыс. т золота.

«Проектная мощность Амаамского место-
рождения в Беринговском угольном бассей-
не – 7 млн т коксующегося угля в год, Алькат-
ваамского месторождения –– 5 млн т товар-
ного угля в год, – сообщила EastRussia.ru 
начальник отдела недропользования Депар-
тамента промышленной политики правитель-
ства Чукотского АО Татьяна Каширина. – 
Проектная мощность горно-добывающего 
предприятия Баимской рудной зоны – 30 млн 
т руды в год. Товарный продукт ГДП – медный 
и молибденовый концентраты. Ежегодное 
производство в концентратах составит: 
меди – 180-200 тыс. т, золота – до 9 т, а также 
молибден, серебро, рений, селен, теллур, 
платина, палладий и другие попутные метал-
лы. Возможный вариант развития Баимской 
рудной зоны предусматривает организацию 
полного цикла, включающего в себя глубо-
кую переработку сырья и получение в каче-
стве конечного продукта катодной меди».

http://www.eastrussia.ru/region/8/1965/

СИНГАПУРСКИЙ ДЕВЕЛОПЕР 
ПРИМЕТ УЧАСТИЕ В СОЗДАНИИ 
НЕФТЕХИМИЧЕСКОГО КЛАСТЕРА 
В ПРИМОРЬЕ

Компания Jurong Consultants – крупнейший 
мировой консультант и девелопер в области 
создания, развития и управления промыш-
ленными парками и экономическими зона-
ми – приглашена руководителем Приморья 
Владимиром Миклушевским для участия в 
качестве консультанта при создании нефте-
химического кластера на основе якорного 
предприятия ВНХК в Партизанском районе.

Создание нефтехимического кластера в 
Приморье идет в рамках стратегии, обозна-
ченной Президентом России. Проект ВНХК 
уже вошел в список пяти территорий опере-
жающего развития, создаваемых в крае – 
территорий с налоговыми и административ-
ными льготами и имеющие инженерную и 
дорожную инфраструктуру, передает пресс-
служба губернатора.

«Объем инвестиций составит 1,3 триллио-
на рублей, и это – только ядро кластера, 
рядом с которым мы планируем создавать 
сопутствующие производства», – подчеркнул 
Владимир Миклушевский.

В ЯКУТИИ БУДЕТ ПРИНЯТ ЗАКОН 
О ВОЗОБНОВЛЯЕМОЙ ЭНЕРГЕТИКЕ

В Якутии растет интерес к использованию 
возобновляемых источников энергии, которое 
является целесообразным во многих районах, 
особенно, на изолированных территориях.

В 2013 и 2014 годах в Якутске состоялись 
две Международные научно-практические 
конференции «Возобновляемая энергетика в 
изолированных системах Дальнего Востока 
России», активное участие в которых приня-
ли руководители энергетической отрасли 
страны, представители научного сообщества 
и предприятия-изготовители специализиро-
ванного оборудования.

В целях создания соответствующей право-
вой и нормативной базы, четкой государ-
ственной политики в сфере использования 
возобновляемых источников энергии прави-
тельство Якутии на предстоящем 26 июня 
заседании рассмотрит проект республикан-
ского закона «О возобновляемых источниках 
энергии Республики Саха (Якутия)», сообща-
ет пресс-служба руководителя республики.

Реализация проектов ВИЭ в Якутии нача-
лась в 2007 году, когда в поселке Тикси 
Булунского улуса была введена в эксплуата-
цию экспериментальная ветроэлектрическая 
установка (ВЭУ) мощностью 250 кВт. За 
период с 2007 по 2013 годы ВЭУ выработано 
электрической энергии – 399 859 кВт.ч, сэко-
номлено дизельного топлива за этот пери-
од – 89,73 тонны.

В июне и августе 2012 года введены в экс-
плуатацию солнечные электростанции (СЭС) в 
поселке Ючюгей Оймяконского улуса и в посел-
ке Батамай Кобяйского улуса, мощностью 20 и 
30 кВт соответственно. За 2013 год СЭС выра-
ботано электроэнергии – 74 461 кВт.ч, сэконом-
лено дизтоплива – 16,71 тонны.

В мае и июне 2013 года пущены в действие 
солнечные электростанции в поселке Дулга-
лах Верхоянского улуса и в поселке Куду-
Кюель Олекминского улуса, мощностью по 20 
кВт каждая. За период функционирования 
СЭС выработано электроэнергии – 22 646 
кВт.ч, сэкономлено дизтоплива – 5,1 тонн.

Проектной Программой оптимизации 
локальной энергетики Республики Саха 
(Якутия) на период до 2018 года планируется 
внедрение на территории республики еще 9 
ветроэлектрических установок мощностью 
3,49 МВт. При этом расчетная экономия 
дизельного топлива составит 2 518,2 тн.

Кроме того, планируется смонтировать 64 
солнечные электростанции мощностью 8,58 
МВт и 17 мини-ГЭС мощностью 3,45 МВт, 
которые позволят сэкономить до 2 082 тн. 
дизтоплива.

В ПРИМОРЬЕ УТРОИЛОСЬ 
ЧИСЛО КОРЕЙСКИХ ТУРИСТОВ

В департаменте международного сотруд-
ничества и развития туризма Приморского 
края сообщили, что за первый квартал 2014 
года число туристов из Республики Корея 

увеличилось втрое по сравнению с аналогич-
ным периодом 2013 года — до 3 055 человек.

Число приморских туристов, побывавших 
в Республике Корея с начала этого года, 
выросло на 33 процента – с 16 522 человек в 
первом квартале прошлого года до 22 тысяч 
за тот же период 2014 года.

Как отметили в департаменте, рост связан с 
возможностью безвизового посещения Рос-
сии и Южной Кореи для граждан наших стран.

 «КОРПОРАЦИЯ РАЗВИТИЯ КАМЧАТКИ» 
И ОАО «СИГМА» ЗАИНТЕРЕСОВАНЫ 
В ПРОЕКТЕ НА ОЗЕРНОВСКОМ 
ЗОЛОТОРУДНОМ МЕСТОРОЖДЕНИИ

Состоялась рабочая встреча генерального 
директора «Корпорации развития Камчатки» 
Николая Пегина и генерального директора 
ОАО Сибирский горно-металлургический 
альянс «СиГМА» Дмитрия Филичкина, в ходе 
которой стороны обсудили «дорожную 
карту» реализации инвестиционного проекта 
по созданию горно-металлургического ком-
бината по добыче и переработке руды Озер-
новского золоторудного месторождения.

Проекту недавно был присвоен статус особо 
значимого инвестиционного проекта Камчат-
ского края. Реализации проекта предусматри-
вает строительство горно-обогатительного 
комбината, горнодобывающего предприятия, 
объектов обеспечения и инфраструктуры.

«В ходе встречи подтверждена взаимная 
заинтересованность сторон в реализации 
инвестиционного проекта и определена стра-
тегия взаимодействия на этом этапе», – 
сообщил Николай Пегин.

РАО ЭС ВОСТОКА ПРЕДЛОЖИЛО 
ВВЕСТИ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ 
ДОЛГОСРОЧНЫЕ ТАРИФЫ

«РАО ЭС Востока» предложило ввести в 
дальневосточном регионе долгосрочные 
тарифы, в которые будут заложены инвести-
ции на строительство генерации, пишет 
«Коммерсантъ». 23 июня на совещании ФСТ 
во Владивостоке заместитель гендиректора 
Алексей Каплун рассказал, что для финанси-
рования строительства генерации, с недо-
статком которого сталкивается компания, 
предлагается перейти на договоры на 
поставку мощности (ДПМ) со сроком возвра-
та капитала не менее 20 лет.

Этот механизм используется в европейской 
части России и в Сибири в рамках оптового 
энергорынка. Только такое решение позволит 
сделать модернизацию объектов энергоокупае-
мой, считают в «РАО ЭС Востока» и рассчиты-
вают на переход на такие тарифы в 2016 году.

В настоящее время получение средств на 
инвестпроекты предполагается из бюджета. 
Действующая тарифная система на Дальнем 
Востоке требует примерно 109 млрд руб. 
госсубсидий в год и не дает возможностей 
инвестировать в энергетику. Это объясняет 
незначительное количество новых мощно-
стей, введенных в последние годы.

ПУБЛИКАЦИИ ИНФОРМАЦИОННО-АНАЛИТИЧЕСКОГО АГЕНТСТВА «ВОСТОК РОССИИ» ПО ДАННОЙ ТЕМЕ

http://www.eastrussia.ru/region/8/1965/
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За прошедшую неделю больше всего упоминаний в СМИ 
среди глав субъектов Дальнего Востока отмечено у Влади-
мира Миклушевского (836 сообщений); вторым по числу 
сообщений стал Вячеслав Шпорт (552 сообщения), третьим – 
Егор Борисов (454 сообщения). По показателю медиа-индекса, 
который учитывает заметность сообщений, в тройке лидеров 
остались те же самые главы субъектов Дальнего Востока – 
Владимир Миклушевский, Вячеслав Шпорт и Егор Борисов.

Высокая упоминаемость главы Приморского края Влади-
мира Миклушевского была связана в основном с продолжаю-
щимися кадровыми перестановками в правительстве края. 
Упоминания Вячеслава Шпорта шли в связке с новостью об 
отставке министра строительства региона. Егора Борисова 
упоминали в связи с регистрацией кандидатов на пост главы 
республики, а также проведением чемпионата России по 
вольной борьбе. 

Объект Суммарный Медиа-Индекс Количество сообщений

МИКЛУШЕВСКИЙ Владимир Владимирович 3 069,45 836

ШПОРТ Вячеслав Иванович 1 724,64 552

БОРИСОВ Егор Афанасьевич 1 118,06 454

ИЛЮХИН Владимир Иванович 556,55 249

ХОРОШАВИН Александр Вадимович 272,02 194

ПЕЧЕНЫЙ Владимир Петрович 263,71 187

ИЛЬКОВСКИЙ Константин Константинович 182,02 128

ВИННИКОВ Александр Аронович 165,61 87

КОЖЕМЯКО Олег Николаевич 136,93 122

КОПИН Роман Валентинович 79,38 43

Динамика количества сообщений Динамика Медиа-Индекса



16

ЕЖЕНЕДЕЛЬНЫЙ ИНФОРМАЦИОННО-АНАЛИТИЧЕСКИЙ БЮЛЛЕТЕНЬ

ДАЛЬНИЙ ВОСТОК: СОБЫТИЯ, АНАЛИТИКА, ТЕНДЕНЦИИ

Федеральный центр 
и Дальний Восток

Общественно-политическая 
ситуация 
на Дальнем Востоке

Социально-экономическая 
ситуация 
на Дальнем Востоке

Информационное поле 
Дальнего Востока

Лидером по доле позитивных сообщений за прошедшую 
неделю стал Егор Борисов – 42 сообщения из 454 были пози-
тивными и посвящены в основном чемпионату России по 
вольной борьбе, прошедшему в Якутии, который удачно впи-
сался в предвыборную пиар-кампанию главы региона. Вто-
рым по степени «позитивности» оказался Владимир Илюхин – 
16 из 249 сообщений были связаны с ежегодным отчетом 
губернатора перед региональным законодательным собрани-
ем. Третьим в рейтинге позитивности упоминаний был Вла-
димир Печеный – 8 из 187 упоминаний о нем имели позитив-
ный характер, и были посвящены инициативе колымских 
чиновников о перечислении однодневной зарплаты в под-
держку граждан Украины, вынужденных переехать в Россию 
(губернатор перечислил на эти цели свой трехдневный зара-
боток).

Лидером по негативным упоминаниям за прошедшую 
неделю стал Роман Копин, у которого 2 из 43 упоминаний 
опять касались ранее вышедшего рейтинга эффективности 
глав субъектов, составленного Фондом развития гражданско-
го общества (ФоРГО), где глава Чукотки потерял три позиции 

и перешел на 10-ю строчку. Негативный характер упомина-
ний также имеется у Олега Кожемяко – 3 из 122 сообщений 
были посвящены пока неудачным попыткам правительства 
Амурской области договориться с ОАО «РЖД» и сохранить 
поезд «Благовещенск – Владивосток» (на прошлой неделе, 
как мы отмечали в предыдущем выпуске мониторинга, жите-
ли города Свободный протестовали против закрытия данного 
вида транспортного сообщения). Одно негативное упомина-
ния есть у Константина Ильковского, оно касается обраще-
ния предпринимателей Забайкальского края в прокуратуру, 
законодательное собрание и правительство края в связи с 
нецелесообразностью принятия внесенного губернатором 
законопроекта «О легализации налоговой базы». Данный 
законопроект предусматривает вознаграждение от 3 до 5% 
от дополнительного дохода, поступившего в бюджет Забай-
кальского края, тем лицам, которые анонимно, через специ-
альную электронную форму сообщат, что тот или иной пред-
приниматель уклоняется от уплаты налогов, а если сообщив-
ший согласится открыто свидетельствовать в суде, то сумма 
вознаграждения удваивается.

Доля позитивных сообщений

БОРИСОВ Егор Афанасьевич 9,25%

ИЛЮХИН Владимир Иванович 6,43%

ПЕЧЕНЫЙ Владимир Петрович 4,28%

МИКЛУШЕВСКИЙ Владимир Владимирович 3,11%

ВИННИКОВ Александр Аронович 1,15%

Доля негативных сообщений 

КОПИН Роман Валентинович 4,68%

КОЖЕМЯКО Олег Николаевич 2,46%

ИЛЬКОВСКИЙ Константин Константинович 0,78%

ХОРОШАВИН Александр Вадимович 0,52%

МИКЛУШЕВСКИЙ Владимир Владимирович 0,36%

ШПОРТ Вячеслав Иванович 0,18%

Из всех сообщений за прошедшую неделю (2 813 сообщений) на федеральные СМИ пришлось 673 сообщения, в которых 
фигурировали главы регионов Дальнего востока. Лидерами по суммарному медиа-индексу в федеральных СМИ за указанный 
период стали Владимир Миклушевский (события вокруг ротации кадров в администрации края), Вячеслав Шпорт (новость об 
отставке министра по строительству) и Владимир Илюхин (отчет главы края перед депутатами и кадровые назначения). 

Позитивная тональность федеральных сообщений отмечена у Егора Борисова (17 из 80 – сообщения в «Российской 
газете», «Новой газете», на «Вести.ru» касались чемпионата России по вольной борьбе). Также имеются позитивные сообщения 
у Владимира Миклушевского (4 из 236 – сообщения в «Коммерсанте», «Комсомольской правде» касались кадровых перестановок); 
у Владимира Печеного (3 из 35 сообщений – в «Российской газете», «Regions.Ru / Новости федерации» на тему перечисления 
своих зарплат чиновниками в поддержку украинских граждан).

По одному негативному упоминанию отмечено у Вячеслава Шпорта («Русский курьер» – отставка министра строительства) 
и Олега Кожемяко (ИА «Росбалт» – борьба за сохранение поезда «Благовещенск – Владивосток»).

http://civilfund.ru/
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Объект Суммарный Медиа-Индекс Количество сообщений

ТРУТНЕВ Юрий Петрович 1 711,39 422

ГАЛУШКА Александр Сергеевич 536,60 195

СЛЮНЯЕВ Игорь Николаевич 1,08 12

Динамика количества сообщений Динамика Медиа-Индекса

Наиболее заметными в федеральных СМИ по поводу 
Дальнего Востока стали сообщения в таких интернет-
источниках и газетах, как РИА «Федерал Пресс», «Российская 
газета», «Regions.Ru / Новости федерации», «Комсомольская 
правда», «Коммерсант». Новости за указанный период в 
перечисленных федеральных СМИ касались в основном под-
ведения итогов работы Минвостокразвития, расположения 
будущих ТОРов и кадровых назначений в различных регио-
нах ДФО.

Больше всего негативных упоминаний в федеральных 
СМИ касалось сообщений о частых пожарах, вспыхиваю-
щих в дальневосточных регионах (РИА «Федерал Пресс», 
Forest.ru, SmartNews.ru). Позитивные упоминания макро-
региона за прошедшую неделю касались отчета Минвосто-
кразвития, представленных им списков ТОР и инвестицион-
ных проектов. 

Информационная активность федеральных чиновников 
в контексте событий на Дальнем Востоке показывает, что боль-
ше всего сообщений было с участием Юрия Трутнева (422 
сообщения), далее следует Александр Галушка (195 сообщений). 

Упоминания Юрия Трутнева были посвящены участию в 
представленном Минвостокразвития отчете, а также переез-
ду курируемой им компании «РусГидро» на Дальний Восток 
(«Российская газета», РИА PrimaMedia).

Упоминания Александра Галушки касались отчета Минво-
стокразвития о проделанной работе за последние девять 
месяцев, а также представленных им площадок под ТОРы 
(РИА PrimaMedia, «Коммерсант», ИА AmurMedia). 

Что касается тональности, то за прошедшую неделю отме-
чены позитивные упоминания у Ю.Трутнева («Российская 
газета», ИА Приморье 24), они касались определения площа-
док опережающего развития на Дальнем Востоке.




